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雄安宣武医院

让群众“近”享优质医疗服务
河北日报记者 刘冰洋 曹 铮

作者：崔建业 中交雄安产业发展有限公司安全质量环保监督

部经理

拍摄时间：2024年2月

地点：雄安新区中交未来科创城

笔墨迎新春，岁寒情意暖。2月1日，由雄安新区宣传网信局与

雄安新区书法家协会共同主办的“金龙献瑞·送福迎春”文化公益活

动在雄安新区中交未来科创城项目现场举行。来自雄安新区的十

名书法家挥毫泼墨、以笔寄情，一副副寓意吉祥的春联，一张张喜气

洋洋的“福”字，化作最真挚的新春祝福献给新区一线的建设者。

送福“未来”

雄安新区中关村科技园一期 B2 栋的
二楼，有一间咖啡厅。站在落地窗前南眺，
可以看到宽阔的明朗南街，再往南，就是新
区对外交通大动脉之一的津雄高速。

咖啡厅只提供两种单品，咖啡、果茶。
免费，不限量续杯。

科技园揭牌四个月，一期入驻率就
达到了 90%。这些企业以高新技术、专精
特新“小巨人”为主，主营业务多为人工
智能、智能硬件、生物医药等。从办公室
移步二楼咖啡厅，创业者们绝不是为了
一杯免费的饮品，而是因为，在这间氤氲
着咖啡香的共享空间，有创新创造的热
情、有思想碰撞的火花，也隐藏着数不清
的机遇。

绝大部分时间，咖啡厅是一间会客
厅。单人、双人位的沙发围拢起来，形成一
个个温馨的会谈区。一整天，这些散落在
各个角落的会谈区都是爆满的。来访的客
人、楼上楼下的合作伙伴，三五个人坐在一
起，音量控制在刚好让对方能听清的程度，
但所谈内容，却往往是某个领域里的前沿
技术应用。

很多时候，咖啡厅是一间会议室。长
长的桌子尽头，是一个可移动的大屏。随
着不同的会议主题，大屏上播放着不同内
容的 PPT 文件。主讲人有时候坐在沙发
上向长桌四周的人讲解，有时候起身快步
走到大屏前，展开问答和互动。长桌旁的
头脑风暴，并不会打扰其他会谈区的人，大
家都专注于各自的交流。而这种心无旁骛
的“专注”，从来都是所有创业者身上最显
著的标识之一。

有的时候，咖啡厅更像是一个平台载体，链接各种创业资
源，助力处于加速成长期的企业更快成长。“英‘雄’汇”是园区打
造的路演品牌，致力于辅导企业完善融资路径和优化发展计划。
去年 11月，首场“英‘雄’汇”就是在这间咖啡厅举办的。政府有
关部门工作人员、投资机构代表、项目路演代表，坐得满满当当。
今年 1月，这里进行了一场生物医药专场路演，气氛十分热烈，
时间不知不觉到了中午，科技园便为大家买来盒饭，边吃边继
续。咖啡香混合着饭菜香，有人突然笑着说：“这不就是创新的味
道吗？”

走出咖啡厅，穿过一个露天平台，就到了园区的企业展厅。
尽管之前在新闻报道中见过其中很多企业的名字，但走到一个
个展位前，仍然会有“初见”般的欣喜与感动——就像这里不限
量供应的咖啡，创业者的未来，也一定不可限量。

▲2月1日，雄安新区中交未来科创城项目建设工地上，雄安新区书法家张福增（左三）将一张张
现场书写的“福”字送给建设者们。张福增说：“我家就住在附近，看着塔吊林立的项目工地一天一个
样，想象着家乡的未来场景，心里满是幸福。过年了，用我的笔书写一份祝福，送给雄安的建设者们，
祝大家节日快乐！”

◀2月2日拍摄的雄安新区中交未来科创城项目建设工地。雄安新区中交未来科创城项目是中交
集团在雄安新区投资开发的首个市场化项目。项目地块位于新区昝岗组团、雄安站枢纽片区东南侧。
项目按照全生命周期综合开发新模式，涵盖基础设施、公共服务设施、产业办公、配套住宅、商业开发、
城市运营及产业发展服务等多种业态，为雄安新区集中承载北京非首都功能疏解提供重要支撑。

凌晨5时，北京，零下11℃的城市还在沉睡中。一阵急促的闹钟
铃声叫醒了首都医科大学宣武医院消化内科副主任医师蔡玲。每周
一早上6时10分，她都要登上从首都医科大学宣武医院发出的班车，
赶往雄安宣武医院。

作为首都医科大学宣武医院专家，蔡玲被派驻雄安宣武医院，担
任消化内科执行主任。“建设雄安新区是千年大计、国家大事，很高兴
能参与其中。”蔡玲说。

两个小时的车程，蔡玲提前上网打开“雄安宣武医院 App”，看
了预约挂号系统中的患者数量，开始安排一天的工作。“雄安宣武
医院刚开诊，不少患者是冲着能在家门口挂到北京医院的专家号
来的。”蔡玲查看着挂号数量说，刚开诊试运行时，她每天设置20个
号，后来逐步增加到每天 40多个号。截至目前，蔡玲已在雄安宣武
医院接诊 1000 多名患者，其中大部分来自周边的雄县、安新县、容
城县。

与在首都医科大学宣武医院出诊相比，蔡玲在雄安宣武医院的
接诊量并不算大。但这里作为雄安新区首家以三级甲等综合医院标
准建设的高水平综合医院，首都医科大学宣武医院提供办医支持，蔡
玲感觉肩上的责任很重。每周一到周四，在雄安工作期间，她都会把
工作安排得满满当当。

接诊，有时需要京雄两院之间的“接力”。“在雄安遇到病情复杂
需要转诊的病人，会直接转到首都医科大学宣武医院，还是我来看。
根据病情需要走就医绿色通道，我给病人联系预约胃肠镜检查或办
理住院手续进行进一步治疗。”蔡玲说，流程优化后，为患者和家属带
来了诸多便利，也节省了大量时间。

17时之后，医院的病患明显减少，从北京来的专家即将开始对
本地的年轻医生进行指导、培训。这样的交流每周都会进行。

“只有培养更多优秀的医生，从‘输血’到‘造血’，才能解决雄安
新区高质量医疗供给的问题。”为了把首都医科大学宣武医院的经验
传播给更多的雄安年轻医生，蔡玲倾囊相授。小到病历的规范书写，
大到重症患者的病情处置等，都要手把手教。同时，蔡玲带来了先进
的科室管理理念，在科室的人才建设、学科建设、科研教学等方面建
言献策，促使科室管理逐渐规范化、制度化。

“医院目前正在经历从‘0’到‘1’的起步阶段，不论是北京来的专
家，还是本地的医护团队，都需要时间进行磨合。”刚开完第三批门诊
开诊调度会，雄安宣武医院副院长刘东斌行色匆匆赶回办公室，准备
搭乘17时30分的班车回首都医科大学宣武医院，协商组织更多北京
的业务骨干、知名专家到雄安巡回出诊的事。

从 2023 年 9 月 28 日北京市支持河北雄安新区“交钥匙”项目
雄安宣武医院一期工程交付雄安新区，到 10 月 16 日首批门诊开
诊试运行，再到 11 月 29 日第二批门诊开诊、12 月 27 日第三批门诊
开诊，截至目前，雄安宣武医院共有 26 个科室开诊。刘东斌说，要
让雄安新区的老百姓在家门口就能享受到同北京一样的医疗
资源。

“今后还有什么目标？”面对记者的提问，刘东斌果断回答：“未来
让技术跑，不让病人跑。”
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走进雄安新区企业服务中心

企业办业务一次都不用跑
河北日报记者 曹 铮

企业从外地迁移到雄安新区，全流程
网上办理，一次都不用跑；企业可根据实
际经营需求“点餐”，由政府部门提供“定
制化”政务服务……为了让企业来得了、
留得住、发展好，雄安新区多形式、多渠道
推出便捷服务。走进设在雄安新区政务服
务中心的雄安新区企业服务中心，你能够
真实感受到“一对一”精准化服务。

全程网上办，企业办理
迁移手续“不用跑”

“不用跑腿、不用见面，在网上就能办
理公司迁移手续，还有工作人员提供‘一
对一’指导，真是太方便了。”1月20日，中
视播星（北京）科技有限公司顺利将企业
从北京迁移至雄安新区。正在北京忙着收
尾工作的公司总经理张裕生，收到雄安新
区企业服务中心快递过来的营业执照后，

“点赞”新区高效、贴心的政务服务。
中视播星是一家从传统影视、互联网

行业向直播带货、短视频内容营销及元宇
宙AI数字人直播领域转型的互联网整合
营销高科技公司。正因为看好雄安新区的
创新创业氛围，公司作出迁移到雄安新区
的决定。

“刚开始我们也有顾虑，担心迁移手
续办起来繁琐，提供相关材料要京雄两地
来回跑好多趟。”抱着试试看的心态，张裕
生拨打了雄安新区咨询电话，并留下了自
己的联系方式。

让他没想到的是，马上就接到了雄安
新区企业服务中心工作人员打来的“一对
一”服务电话。

原来，雄安新区企业服务中心得知中
视播星的企业迁移需求后，实行“一企一
策一团队”的精准服务，工作人员主动对
接、热情服务，积极沟通原登记机关，帮助
企业线上预审申请材料，免除企业“往返
跑”。工作人员的贴心服务让张裕生赞不
绝口。

服务细致到什么程度？
张裕生说，办理企业迁移手续的全过

程，他一趟路都没跑过。雄安新区企业服
务中心工作人员建起微信群，一步步指导
企业准备资料、网上上传。同时，还帮助企
业与北京相关部门对接联系，帮办相关
手续。

所有资料完成上传的半小
时后，公司迁移到雄安

新区的营业执照就办下来了。
“服务贴心、效率高，选择落户雄安，

来对了！”拿到营业执照的张裕生，更加坚
定了深耕雄安新区市场的决心和信心。

为了做好企业服务，雄安新区还根据
产业类型和服务功能的不同，组建起 12
个“产业人才引进服务团”。各产业服务团
队驻新区企业进行分类包联，对包联企业
提出的问题建立清单台账，逐项研究、尽
快解决、及时答复。

此外，为确保企业在跨省迁移过程中
快速落地，雄安新区还在全国率先推出企
业跨省迁移全程网办，实现京雄两地间企
业档案信息互联互通、实时互查，营业执
照异地申领。

“送政策、问需求”，把服务
送上门

“手续办理还顺利吗？”
“之前申请的雄才卡拿到了吗？”
“这是我们最新梳理的惠企政策和申

报渠道，你们可以了解一下。”
…………
像这样走进企业主动“送政策、问需

求”的场景，在雄安新区时常发生。
“除了服务已经落地雄安新区的企业

之外，我们还会赶赴北京，拜访央企及上
市企业，进行上门服务。”雄安新区企业服
务中心工作人员王凯娜介绍。

“现在的服务太周到了，企业服务中
心的工作人员主动上门服务，从企业设立
到社保医保，从政策宣介推送到雄才卡办
理，内容特别全面。”雄安·电建智汇城负
责人说。

主动服务的路越走越远，企业跟雄安
新区越走越近。

聚焦发展建设大局，雄安新区企业
服务中心积极走访对接企业，主动作为，
靠前服务，多次赴北京拜访央企及上市
企业，提供“主动上门+帮办代办”服务，
详细解读新区产业、人才等激励性政策，
助力中矿金石实业有限公司、河北雄安
利亚德智能科技有限公司等顺利落户

雄安。
“服务不是‘一锤子买卖’，而是要持

续关注、不断改进，接续做好‘售后’工
作。”多次服务企业，王凯娜在做好政务服
务工作的过程中总结了不少经验。

为持续优化营商环境，增强企业幸福
感、获得感，企业服务中心常态化开展“政
务服务进园区”“企业家座谈会”“进企业、
听企情、解企忧”等多种助企活动，工作人
员上门为企业提供帮办代办、材料预审、
政策咨询服务，直接高效解答企业诉求，
得到企业广泛认可。

精准回应诉求，擦亮“雄安
服务”金字招牌

企业问题多样化、诉求个性化，如何
快速、精准解答？

为持续优化营商环境，雄安新区公共
服务局依托12345政务服务便民热线，组
建了产业人才咨询服务团，锚定五大高端
高新产业和服务承接六类疏解单位，以高
成长创新型重点产业为发力点，着力创新
工作方法、完善工作举措，举办“双聚双
促”京雄协同发展、“走进北京 服务疏
解”企业服务宣讲会等活动，去年以来，累
计服务企业 18644 次，全流程服务企业
2042 家，多次收到企业送达的锦旗和感
谢信，12345 热线营商环境专席接通率、
满意率99%以上。

“我们已经将申请公司设立需要的材
料内容模板发到您的邮箱了，请注意查
收。”

“您咨询的企业属于高新企业范畴。
我们已转交相关业务单位，他们会联系
您，帮您办理。同时您可以随时关注我们
业务办理情况，有信息会随时更新。”

…………
1月29日，记者走进位于雄

安新区政务服务中心四楼
的雄安新区 12345 政务

服务便民热线话务现场，话务员回
复企业来电的声音此起彼伏。

便民热线营商环境专席接线
员曹一凡，每天都要答复不同企业
的来电咨询。为了准确、及时解决
企业疑问，她建立了基础知识库和
产业政策知识库。“如果涉及专业性
较强的问题，我们也会及时转交给
相关单位，并进行跟踪督办，努力
为 企 业 和 个 人 解 决 难 题 。”曹 一
凡说。

热线打得通，事事有回音。雄
安新区12345政务服务便民热线全
天不间断为企业和群众答疑释
惑，提供专业化、精准化、便捷化
高水平服务。

雄安新区公共服务局相关
负责人表示，下一步，他们将
充分发挥企业服务中心、产
业人才咨询服务团平台作
用，整合服务资源、创新服
务形式、强化问题导向，在
承接疏解、项目建设、产
业发展、改革创新等方
面持续用力，增强主动
服务意识，落实工作
责任，加强宣传引
导，擦亮“雄安服
务”金字招牌。

图①：近日拍摄的雄安新区
政务服务中心一楼大厅。

雄安新区公共服务局供图
图②：2 月 3 日拍摄的雄安

新区政务服务中心。
河北日报记者 刘光昱摄②②
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